
ПРОТОКОЛ 
совместного заседания правления Сургутской торгово - промышленной палаты и 

координационного совета по развитию малого и среднего предпринимательства при 
Администрации города 

03.02.2011 
14-30 

Присутствовали: 

Зал заседаний СТПП 

Попов Д.В. 

Копейко А.И. 

Марков Р.И. 
Сидорова О.А. 

Кислер А.В. 

Болотов В.Н. 

Азнауров А.Э. 

Базаров В.В. 

Кузьменок В.Ф. 

Женетль Т.С. 

Салахутдинов P.P. 

Гаврикова Д.А. 

Члены Сургутской 
Чурманова А.А. 
Бурденюк И. В. 
Петрухин А. В. 
Журавлева Л.В. 

Дегтярев В.И. 
Воробьева Н.М. 
Ганин В.Г. 
Рябов С В . 
Пустозеров С М . 

Глава города Сургута 

Председатель Правления Сургутской торгово -
промышленной палаты 
Первый заместитель Главы Администрации города Сургута 
Генеральный директор Фонда поддержки 
предпринимательства - Югры 
Генеральный директор Фонда содействия развитию 
инвестиций в субъекты малого и среднего 
предпринимательства в Ханты- Мансийском автономном 
округе - Югре 
Генеральный директор Сургутской торгово-
промышленной палаты 
Директор департамента имущественных и земельных 
отношений Администрации города 
Директор департамента по экономической политике 
Администрации города 
Помощник генерального директора 
ООО «Газпром переработка» 
Генеральный директор Сургутского филиала Фонда 
поддержки предпринимательства Югры 
Директор Сургутского филиала ООО «Окружной Бизнес 
Инкубатор» 
Начальник отдела развития предпринимательства и 
лицензирования департамента по экономической политике 
Администрации города, секретарь координационного совета 

торгово-промышленной палаты: 
Заместитель генерального директора СТПП 
Директор ЗАО «Норд-Снаб» 
Директор ООО Инженерно-техническая компания «Энергия» 
Генеральный директор НОУ НТ «Центр гуманитарного 
образования» 
Председатель правления ООО «Строительная компания СОК» 
Директор Сургутского филиала СО ОАО «Ресо- Гарантия» 
Генеральный директор ЗАО «Субос» 
Генеральный директор ООО «Медвежий угол» 
Директор СГМУП «Сургутский хлебозавод» 



Мадьяров Т. Ш. 
Котик С.А. 

Пархомович Н.В. 

Лихоузов В.Н. 
Лозинский А.Н. 
Мельник А.Ю. 
Макаров А.В. 
Сафиоллин A . M . 

Каранинский А.П. 
Горшкова Т.В. 

Индивидуальный предприниматель 
Руководитель НО «Фонд социально- гуманитарных 
инициатив» 
Директор ООО МО «Наджа» 

Генеральный директор ООО «Компания РиА» 
Генеральный директор ООО Мясокомбинат «Сургутский» 
Генеральный директор ОАО «Югра-консалтинг» 
Генеральный директор ЗАО «Компания МТА» 
Президент Ассоциации строительных организаций г. Сургута 
и Сургутского района при СТПП 
Руководитель Ассоциации рекламных агенств 
Генеральный директор ООО «Фирма Пафос» 

Предприниматели города Сургута (список прилагается) 

ПОВЕСТКА 
совместного заседания правления Сургутской торгово - промышленной палаты и 
координационного совета по развитию малого и среднего предпринимательства 

при Администрации города 

1. Итоги реализации долгосрочной целевой программы «Развитие малого и среднего 
предпринимательства в городе Сургуте на 2010-2012 годы» в 2010 году. 

Базаров В. В. 
2. Изменение корректирующего коэффициента К2 по ЕНВД, как инструмент 

компенсации резкого повышения налоговой нагрузки для субъектов малого и 
среднего бизнеса. 

Базаров В. В. 
Болотов В.Н. 

3. Обсуждение параметров коэффициентов переходного периода для расчета арендной 
платы на 2011 год. Итоги переоценки кадастровой стоимости земельных участков. 

Марков Р. И. 
4. Диалог с Главой города Сургута. 

«Обсуждение актуальных вопросов в сфере бизнеса и перспективы его развития в 
городе Сургуте». 

Попов Д. В. 

Председательствующий: Копейко А.И. 

Копейко А.И.- выступила со вступительным словом и представила гостей. 

1. Итоги реализации долгосрочной целевой программы «Развитие малого и 
среднего предпринимательства в городе Сургуте на 2010-2012 годы» в 2010 году 

Базаров В. В. - программа поддержки субъектов малого и среднего 
предпринимательства на территории города реализуется с 2000 года. По основным 
показателям сектора предпринимательской деятельности отмечается 
положительный прирост и увеличение вклада в экономику муниципального 
образования. Наблюдается ежегодный прирост количества предпринимателей без 



образования юридического лица (индивидуальных предпринимателей) и количества 
малых предприятий на территории города Сургута. 

Число граждан, занятых в области малого предпринимательства по состоянию 
на 01.01.2011 в сравнении с показателем 2009 года увеличилось на 1,3 % и 
составило - 26 342 чел., это 15,1 % от общего количества экономически активного 
населения города. Наблюдается рост доли субъектов малого предпринимательства в 
экономически активном населении муниципального образования. Бизнес приносит 
значительный вклад в бюджет города, суммы налоговых поступлений растут (770 
млн. рублей). 

Общая сумма финансирования программы в 2010 году составила 10 млн. 200 
тысяч рублей. Программа реализовывалась по различным направлениям: 
• Финансовая поддержка (42 субъекта малого и среднего бизнеса получили 

компенсацию части затрат на выплату процентов по кредитам, компенсации на 
аренду помещений, а также гарантии по кредитам); 

• Формирование общественного мнения. Конкурсы (Предприниматель года, 
Сургутское такси, Лучшая организация выездной торговли, Бизнес для 
будущего (частные детские сады), Кулинарный бренд г. Сургута, Старт-АП); 

• Консультационная поддержка - оказана 135 субъектам МСП; 
• Образовательная поддержка - проведено 42 мероприятия; 
• Информационная поддержка (при участии Сургутской ТПП проведено большое 

количество круглых столов и деловых встреч); 
• Имущественная поддержка - создан перечень объектов муниципальной 

недвижимости, предназначенных для передачи в аренду субъектам МСП. 
Программа, которая будет реализована в 2011 году, существенно обновлена. Вместо 
7 направлений теперь представлено 16. Также изменились правила 
софинансирования программы поддержки. 

Сидорова О. А. - пояснила, что новая окружная программа, предполагает 
большое количество выплат компенсационного характера, это очень актуально, так 
как затраты бизнеса сегодня немалые. 

В 2010 году реализацию окружной программы развития малого и среднего 
предпринимательства осуществлял Фонд поддержки предпринимательства - Югры. 
Координатором новой программы с 2011 года выступает Департамент 
экономического развития Ханты-Мансийского автономного округа- Югры. В новой 
программе есть существенные изменения - расширение направлений и видов 
поддержки, увеличение видов субсидирования субъектов малого и среднего 
предпринимательства, софинансирование из окружного бюджета 95% к 5% от 
муниципалитета. 

2. Изменение корректирующего коэффициента К2 по ЕНВД, как инструмент 
компенсации резкого повышения налоговой нагрузки для субъектов малою и 
среднего бизнеса. 

Базаров В. В. - снижение К2 произведено не по всем видам деятельности. 
Коэффициенты будут учитывать особенности видов предпринимательской 
деятельности, ассортимент товаров, а также площадь торгового зала. Например, при 
продаже алкогольной продукции по-прежнему. будет действовать максимальная 



ставка, а продажа товаров первой необходимости — по пониженным 
коэффициентам. 

III. Обсуждение параметров коэффициентов переходного периода для расчета 
арендной платы на 2011 год. Итоги переоценки кадастровой стоимости 
земельных участков. 

Марков Р. И. - рассказал о параметрах коэффициентов переходного периода 
для расчета арендной платы за 2011 год, и об итогах переоценки кадастровой 
стоимости земельных участков. 

Кадастровая оценка является базой для расчета земельного налога, а также 
размера ставок аренды и выкупа участков. Дискуссия с правительством округа 
привела к введению коэффициента переходного периода. Были пересмотрены 
целевое использование земельных участков, методика расчета арендной платы. На 
сегодняшний день в Сургуте утверждена кадастровая оценка, ниже первоначальной 
на 30%. 

Попов Д. В. - выразил надежду, что СТПП и впредь будет площадкой, где 
власть и бизнес смогут вести полноценный диалог. Предложил предпринимателям 
высказать свои предложения и задавать вопросы. 

Сафиоллин А. М. - отметил, что Ассоциация строителей Сургута и 
Сургутского района активно взаимодействует с Сургутской торгово 
промышленной палатой и Администрацией города. При этом выразил надежду на 
дальнейшее понимание и сотрудничество, высказал предложение развивать 
государственно частное партнерство, сформировать ядро города, обустроить 
береговую зону, создавать центры развития. Сейчас важно сформировать команду 
Администрации города, чтобы работать слаженно. 

Рябов С. В. - В настоящее время на территории города имеется социально-
активный бизнес, но необходимо чтоб он стал социально- ориентированный. Бизнес 
в городе присутствует, платит налоги, может рассчитывать на поддержку 
Администрации, но он не должен быть равнодушным к социальным проблемам 
города. Создана инфраструктура поддержки предпринимательства, но следует 
больше времени и сил направлять на развитие и образование молодежи. 
Проведенный в 2010 году конкурс молодежных бизнес проектов «Старт-ап» тому 
подтверждение, подобные проекты востребованы и крайне необходимы сургутским 
молодым людям. Высказал пожелание, обращенное не столько к власти, сколько к 
коллегам-предпринимателям: поддерживать инициативу молодежи, не быть в 
стороне от социальных проектов и благотворительности. 

Салахутдинов Р. Р. - поддержал тему развития молодежного 
предпринимательства. У молодых людей огромное количество идей, которые они 
готовы реализовать в бизнесе. Предложил принять участие в организации проекта 
«Старт- АП- 2011» Комитету молодежной политики Администрации города. 

Макаров А. В. - предложил большее внимание уделять именно 
образовательной поддержке, так как по его мнению, университетское образование 
не дает знаний для открытия своего дела. Также считает, что Главе необходим 



заместитель, который бы целенаправленно вел работу со средним и малым 
бизнесом. Со стороны местных бизнесменов неоднократно были высказаны 
недовольства бюрократическими препонами, но все они сходились во мнении, что 
это скорее недоработки федерального правительства. 

Лихоузов В. Н. - рассказал о том, что только после проведенной совместно с 
Сургутской ТГШ встречи в Сургутском профессиональном колледже, он заключил 
договор с колледжем, благодаря чему ему удалось найти 13 сотрудников в свою 
торговую сеть. Очень насущный вопрос образование специалистов, работающих в 
торговых предприятиях и конечно молодежи. Бизнес готов платить за их 
образование, но качественное профессиональное образование, таких учебных 
заведений на территории крайне мало. 

Властям необходимо поддерживать колледж, считает предприниматель, чтобы 
в малом бизнесе было кому трудиться. 

Также была затронута тема лицензирования спиртной продукции. На взгляд 
директора сети «Лабаз», не хватает полноценной информации, как будет 
осуществляться эта политика. 

Необходимо определить в городе торговую политику, четкую, понятную и 
прозрачную. На территорию города заходят новые торговые сети, местные торгогые 
сети несут убытки. Вошедшие сети торгуют некачественным товаром, привозят 
мигрантов для работы, т.е. не участвуют в трудоустройстве местных жителей. 

Копейко А. И. - существование специализированных киосков в нашем городе 
(Союзпечать, Мороженое) на данный момент находится под большим вопросом. В 
июле этого года все же была разрешена установка специализированных киосков и 
остановочных павильонов на инженерных коммуникациях и в пределах их 
охранных зон, но при наличии согласования с организацией, в чьем ведении 
находится коммуникация. Учитывая, что все согласующие организации -
муниципальные, можно предположить, что согласование будет непростым. 

Музыка Т. А. - видит ситуацию критической и предоставила Главе города 
пакет предложений. Если вышеуказанные объекты будут снесены, множество людей 
потеряют рабочие места и бизнес просто потерпит крах- заявила она. 

Копейко А. И. - Безусловно, проблем, требующих решения у малого бизнеса 
сегодня хватает. Данная встреча с Главой города была установочной. Диалог, 
приводящий к конкретным решениям, будет продолжен. 

Жукова Н.М.: С 15 января 2011 года остановлено производство сургутской 
минеральной воды, по причине расторжения договорных отношений с ООО 
«Сургутнефтегаз». Просим оказать содействие в данном вопросе. Документы 
передаем Главе города Д. В Попову. 

Пустозеров С М . : Цены на хлеб не поднимаем, но выживать становится все 
труднее с каждым днем. Выпуск хлебной продукции не прибыльный бизнес. Мы 
старое предприятие города, вопросов от этого не меньше, проблемы существуют, с 
Администрацией города знакомы и хоть с трудом, но стараемся решать наши 
вопросы. Вопрос к Администрации, как жить молодым предпринимателям, самый 
главный недостаток Администрации - отсутствие административных регламентов с 



четко определенной процедурой получения той или иной бумаги и сроками ее 
получения. И конечно ответственность работников Администрации за 
несоблюдение сроков и т.д. 

Мадьяров Т.Ш.: Просьба к Главе, не делайте нововведений. Сделайте новый 
сайт Администрации с нормальной навигацией. Есть потребность в помощи бизнеса 
по социальным проектам, размещайте информацию, бизнес готов финансировать. 

Качанов В. И.: Предприятия, оказывающие услуги по перевозке пассажиров 
терпят убытки. Помогите отрегулировать вопросы ценообразования в данном виде 
предпринимательской деятельности. 

Мельник А .Ю.: Дороги в городе очень важная проблема. Решение этой 
проблемы требует привлечение инвестиций в город, через банки и ЕБРР. На 
подготовку одного проекта, а это сложные проекты, уходит до 1 года. Как 
организовать эту работу? 

1. Принять к сведению информацию о реализации долгосрочной целевой программы 
«Развитие малого и среднего предпринимательства в городе Сургуте на 2010-2012 
годы» в 2010 году; 

2. Вынести на заседание Думы города 24.02.2011 рассмотрение вопроса о снижении 
единого налога на вмененный доход на отдельные виды предпринимательской 
деятельности. Департаменту по экономической политике подготовить проект 
Решения Думы города «О внесении изменений в решение городской Думы от 
26.10.2005 № 510-Ш ГД «О введении на территории города Сургута системы 
налогообложения в виде единого налога на вменённый доход для отдельных видов 
деятельности». 

3. Принять к сведению информацию о коэффициентах переходного периода для 
расчета арендной платы на 2011 год. 

4. Вопросы и предложения предпринимателей города обобщить и направить в адрес 
Главы города для рассмотрения и принятия решений. 

5. Проводить встречи предпринимателей с Главой города Сургута два раза в год. 

Глава города Сургута Д.В. Попов 

Председатель Правления 
Сургутской торгово-
промышленной палаты А. И. Копейко 

Секретарь КоординациоЖо^о совета, 

РЕШИЛИ: 

Д.А. Гаврикова 

Секретарь Правления 
Сургутской торгово-
промышленной палаты В. И. Иванова 



Список предпринимателей принявших участие в совместном заседании правления 
Сургутской торгово- промышленной палаты и. координационный совет по развитию 

малого и среднего предпринимательстВсЯ при Администрации города 

ОАО «Аэропорт Сургут» Шевченко Наталья Радиевна 

ООО «Строительная компания 
СОК» 

Данильчев Игорь Викторович, начальник 
юридического отдела, 

ООО «СургутГазСервис» Качанов Владимир Иванович, 
генеральный директор 

ЗАО АНО и ЭС 
«Прайс-Информ» 

Зайнутдинов Ильдар Закиевич, директор 

Ассоциация частных 
предпринимателей 

Тарабанов Леонид Евгеньевич, 
председатель 

ООО «Специализированное 
карьерное управление» 

Морозова Наталья Александровна, 
заместитель генерального директора по 
корпоративным вопросам 

ООО «ПВ-ПРОФИ» Сюзева Наталья Алексеевна, главный 
бухгалтер 

СФ ОАО МДМ банк Игошев Александр Вячеславович, директор 
филиала 

ООО «Инторгком» Хамхоев Иса Яхьяевич, директор 

Независимая Ассоциация 
Профессиональных Посредников 
в сфере недвижимости 

Люцко Олег Николаевич, генеральный 
директор 

ООО Охотничье хозяйство 
«Еловое» 

Продан Александр Анатольевич, директор 

СМП-584 ОАО Ясинчук Виктор Владимирович, 
Генеральный директор 

НОУ НТ «Центр гуманитарного 
образования» 

Журавлева Раиса Юрьевна, заместитель 
генерального директора 

ИП Плотников В. Н. Плотников Владимир Николаевич 

ООО «Валерия» Соловьева Галина Петровна, генеральный 
директор 

И П Воробьев В.О. Воробьев Валентин Октавьянович 

ОАО «СПАТО» Волков Николай Михайлович, заместитель 
генерального директора 

ЗАО «Пивоваренный завод 
Сургутский» 

Жукова Нина Михайловна, 
директор 

Самборская Е.П. ИП, отель 
Екатеринин двор 

Самборская Екатерина Павловна 

ООО «Полиграф» Шулепова Анна Владимировна, помощник 
генерального директора 

ЗАО «Фитнесс» Лысенко Иван Алексеевич, генеральный 
директор 

УК ДЕЗ Восточного Жилого 
Района, ООО 

Чураков Вячеслав Михайлович, директор 



ИП Плотников В. Н. 
«Галактика» 

Плотников Владимир Николаевич 

Информпечать Музыка Татьяна Александровна, директор 

ИП Джерикова Ф. Ш. Джерикова Ф. Ш. 

ИП Бычков С. Б. ИП Бычков С. Б. 

ООО «Эльнара» Новрузов С. М. 

ООО «Корона» Дадашов М. Г. 

«Тюменьэнергоремонт» Дробнова О. П., главный бухгалтер 

ИП Иванов А. Ф. Иванов А. Ф. 

ООО «Мигма Элит» Хамидуллина Г. Б., директор 

ООО «ЦГБ» Лебедева Полина Александровна, директор 


